

24 de Octubre Día de las Personas Sin Hogar

Las situaciones de **sinhogarismo** suponen un importante impacto en la salud.

SALUD EN PERSONAS SIN HOGAR (PSH) EN ESPAÑA

La salud de las PSH es peor que la de la población general

- El 30% sufre enfermedades graves y presentan mayor mortalidad que el resto de población.
- El 31% ha intentado suicidarse y sufren con más frecuencia esquizofrenia y depresión mayor.
- Presentan entre 2 y 50 veces más problemas de salud físicos que el resto de la población.
- Sufren con más frecuencia enfermedades como la tuberculosis o la infección por VIH.



Encuesta a las personas sin hogar Año 2022 (INE)

Mujeres y sinhogarismo

SALUD EN MUJERES SIN HOGAR (MSH)

La salud de las MSH es peor que la de los hombres en la misma situación:

El 43,6% de ellas manifiesta tener alguna enfermedad crónica. El 10,7% de las MSH ha sido diagnosticada de trastorno mental, aunque hasta un 67,8% presenta algún síntoma depresivo. El 30,3% de MSH ha consumido drogas alguna vez.

Las mujeres sin hogar están expuestas a múltiples violencias de género, agravadas por diferentes estrategias adoptadas para salir de esa situación y como mecanismo de supervivencia. Así, estas mujeres sufren situaciones de violencia sexual o recurren al intercambio de cuidados o sexo para conseguir un techo para vivir. Todo ello genera un importante impacto en su salud.

ATENEA FUNDACIÓN (2018) "Mujeres y exclusión residencial: más allá del sinhogarismo"

La clasificación europea **ETHOS** define cuatro categorías conceptuales de sinhogarismo y exclusión residencial: **sin techo** (en calle o albergues), **sin vivienda** (centros para mujeres o migrantes), **vivienda insegura** (sin contrato de alquiler, mujeres bajo violencia género...) y **vivienda inadecuada** (chabola, vivienda masificada...).

Si está interesado, escriba a

promocionprevencionmunicipios@salud.madrid.org

DIRECCIÓN GENERAL DE SALUD PÚBLICA

El **Programa de Salud Pública en colectivos vulnerables** colabora con instituciones y entidades para mejorar el acceso de las personas sin hogar (y en especial, de las mujeres) a una atención sanitaria de calidad, así como participando en acciones formativas para profesionales y de investigación.

Más información en:

<https://www.comunidad.madrid/servicios/salud/salud-vulnerabilidad-social-desigualdades>

O dirigirse a:

pvulnerables.promocion@salud.madrid.org



En el caso de necesitar orientación o derivación a algún recurso, se puede contactar con el **Servicio de Emergencia Social de la Comunidad de Madrid: 91 593 05 82**

Actuaciones dirigidas a personas sin hogar desde la CM:

<https://www.comunidad.madrid/servicios/servicios-sociales/actuaciones-dirigidas-personas-hogar>

CAMPAÑA DE SENSIBILIZACIÓN MUJERES SIN HOGAR



Campaña apoyada por la Comunidad de Madrid y desarrollada por la ONG Luziérnagas (proyecto de Luz Casanova) para visibilizar las situaciones de **sinhogarismo que viven las mujeres** y aumentar el nivel de comprensión de la sociedad sobre este tema.

Dispone de material didáctico digital en este enlace:

<https://proyectosluzcasanova.org/proyecto-luziernagas/>

o solicitándolo a este correo:

proyectoluziernagas@proyectosluzcasanova.org

